

Murcia Nueva

Director: RODRIGO SORIANO

SEMANARIO RADICAL.-ÓRGANO DE LA CONJUNCIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

SUSCRIPCIÓN
Murcia: Un mes 0.35 Pesetas
Resto de España: trimestres 1.15
Extranjero: Año 4.60
Pago adelantado
Número suelto 10 céntimos
No se devuelven los originales

ANUNCIOS:
Línea en 4.ª plana: 0.10 Peseta
Noticias y comunicados a precio de tarifa en nuestra Administración y Administración, Plazuela de San Juan, 2.
Dirección telegráfica: MURCIA NUEVA
25 ejemplares 1.50 Pesetas

España se despuebla

Diariamente, de los distintos puertos de España salen atiborrados grandes trasatlánticos, conduciendo en sus bodegas miles y miles de españoles que azotados por el hambre, acobardados por el negro porvenir de luto y de miseria, dejan sus casas, abandonan sus pueblos, y con los ojos arrasados en lágrimas traspasan las bordas del acerado buque, llevando en sus almas el dolor de la muerte, y sus corazones, apretados fuertemente, sin dejarlos apenas respirar, convirtiéndolos en idiotas, imbeciles y necios que insensiblemente se dejan arrastrar al precipicio.

España se despuebla, quedan desiertos los pueblos y los campos, y un silencio de muerte se va extendiendo poco a poco por este pobre pueblo, el más rico, el más grande, el más rico de la vetusta Europa.

Y mientras los miserables negros que por un puñado de plata compran a miles de hombres para hacerlos esclavos allá en lejanas tierras, nuestros gobernantes, esos que ostentan el pomposo epíteto de ultraradicales, se entretienen en darse mútuos bombos, por triunfos más o menos discutibles, en el terreno diplomático o en el no menos desacreditado campo de sus demagogías.

Si causa lástima leer esas pomposas informaciones de la prensa asalariada, para presentarnos a García Prieto, como un semidios en el campo diplomático, ó a Canalejas codorniu, como un demagogo anticlerical, que va a misa los domingos y no comulga diariamente por temor a un indiscreto fotógrafo que pillándole en pana lo pusiera en ridículo, presentando en cines y teatros la graciosa película de la "conversión del Presidente".

Sobre sus conciencias ha de caer la enorme responsabilidad que con la emigración pesa sobre los malos gobernantes que sufren, haciendo la cinemática de la navil nobre que.

La ley del Candado, la cacareada y anticlerical ley, que no viene a ser otra cosa que un tarro barato de baselina rusa, y por la que van a comersé el pan tráficamente por espacio de dos años una mesnada incontable de frañuchos nauseabundos y asquerosos, debía convertirse en ley del Candado, para cerrar esos puertos a la emigración, para volver a su patria a miles de españoles, que allá en lejanas tierras, solo piensan en su España, en la tierra risueña donde el sol purísimo fecunda los campos y los hace producir más riquezas que el fértil suelo de la sonada América.

España se despuebla, sus hijos huyen, mientras quedan rechonchos y contentos los expulsados de Francia, de Portugal y de los demás pueblos civilizados, por malos patriotas, por parásitos indignos y por sanguijuelas desprestigiables que, solo piensan enriquecerse, aunque la patria muera mezcumina y esquilada por sus constantes y terribles intruaciones.

España se despuebla; y mientras sobre los muelles de nuestros puertos se ven a diario escenas desgarradoras, en que los emigrantes sin casa y sin abrigo duermen a la intemperie, esperando al monstruo que ha de tragárselos para vomitarlos después en playas ultramarinas, nuestros gobernantes preparan representaciones ridículas en las que juega de un modo descarado la camparsería, y se conceden cruces a falsos delatores, al son de los platillos y al estrépido de monumentales y vergonzantes planchas.

Y el pueblo sufre y calla, y la gente de arriba se cree segura en el falso pedestal que los sostiene.

¡Necia quimera!

Vuestro sueño va a tener un duro despertar y caeréis arrollados por vuestros propios desaciertos, para no alzaros más.

Los pobres españoles que temiendo la muerte más vergonzosa que se puede tener, dejan la patria, pueden despertar del parosismo en que el infortunio les sumió, y volviendo furiosos contra vosotros, y empujando el rayo de la justicia, os aniquilen para siempre, al grito santo de libertad y de justicia.

Cierva aspira a formar una partida de la porra de jóvenes diputados conservadores, con propósito de que le defiendan a él y a Maura de los que les recuerdan sus asesinatos.

Hubrá en el partido conservador gente tan indigna que se preste a tan miserable papel?

El Tratado con Marruecos

No diremos, como O'Donnell, que España sea un presidio suelto, aunque van por las calles muchos que debían llevar grilletes; pero puede que no fuéramos desencaminados al decir que esto es un manicomio suelto a juzgar por el número de locos que vemos a cada paso.

Todo es júbilo en la gran Toledo; un día porque García Prieto, bajo extranjera dirección, firma un tratado con el Mokri, se desborda el entusiasmo, y salen a la plaza las gentes proclamando a García como el primer diplomático del mundo, y los periódicos de casa y boca rompen los parches del bombo, y se dan suntuosos banquetes y... enterramos por viejo y raído el testamento de Isabel la Católica; otro día el entusiasmo toma forma anticlerical, y como si Canalejas hubiera embarcado a los jesuitas, como hizo Carlos III, y hubiera expulsado a los demás frailes y estuviéramos en pleno Estado libre de la sorna clerical, los republicanos hacen coro a los monárquicos ministeriales y baten palmas, y se entusiasman y enloquecen de gozo, elevando a la categoría de un Combes y de un Waldeck-Rousseau el modesto traductor de Briand en la decadencia.

No hay para tanto.

Respecto a lo del Tratado con Marruecos, ya ha venido el tío Paco con la rebaja.

No es verdad que hayamos alcanzado las mismas ventajas otorgadas a Francia, porque Francia no perdió en la campaña de Ceuta el dinero y los hombres que España ha gastado y sacrificado en la de Melilla.

Francia cobrará 71 millones, y nosotros 65 de los 130 que pedíamos, pagados en sesenta y cinco anualidades, por los gastos militares y navales hechos en el Rif hasta

31 de Octubre de 1910, por los gastos militares y navales efectuados a consecuencia de los sucesos de Casablanca en 1907, y por los socorros prestados a los moros y hebreos refugiados en Melilla desde 1903 a 1907.

Garantías para cobrar aunque sea en ochavos morunos esa indemnización?

Dejamos la pluma a «Le Journal» de París, que es de los pocos periódicos franceses amantes de España:

«Las garantías—dice—de la operación financiera son bastante singulares.

Aparece en primera línea el 65 por 100 del producto de las tarifas mineras, que todavía no existen. Figura después la renta de las Aduanas, a establecer, de Ceuta y Melilla, pues España ha logrado esta concesión. Pero los ingresos aduaneros deberán atender al pago de los funcionarios que se consideren precisos.

Esta cuestión de las aduanas, demasiado compleja, no interesa solamente a españoles y marroquíes. Es sabido que el último empréstito marroquí ha sido emitido con la garantía de las aduanas marítimas. Las principales de la costa Norte de Marruecos, son Tánger y Tetuán. Es indiscutible que la apertura de dos nuevos puertos al comercio regular de importación, el establecimiento de esas aduanas han de afectar a los ingresos de las ya existentes. Por otra parte, la exclusión de esas dos nuevas aduanas de la garantía del empréstito de 1910 parece difícilmente conciliable con las cláusulas de esta operación financiera.»

Y que en realidad los ingresos de la Aduana de Ceuta tienen derecho preferente los tenedores de los empréstitos de 1904 y 1907 lo demuestra el mismo Tratado, que dice así en uno de sus párrafos:

«Durante todo el tiempo que ha de durar el reembolso de los gastos militares y navales del Rif, si por efecto de la creación de la Aduana de Ceuta se produjera con persistencia en los ingresos de las Aduanas de Tetuán y Tánger una baja que pudiera afectar a los intereses de los tenedores de los empréstitos de 1904 y 1907, el Maghzen, de acuerdo con los expresados tenedores, examinará en qué medida el producto de dicha Aduana de Ceuta debería contribuir a compensar la baja.»

Ya ven nuestros lectores que no hay para tanto entusiasmo y que el Sr. García no es de la pasta de los Bismarks.

Lo único bueno del Tratado es que ha alejado la posibilidad de otra guerra como la pasada, y esa ventaja no la debemos a Canalejas ni a García Prieto, porque ha sido un triunfo de la opinión, que se ha impuesto, y a la cual tomaron miedo los gobernantes alfonsinos.

Se nos dice que una comisión de señoras, algunas personas del sexo feo y varios curas, van buscando adhesiones para mandar a la Asamblea de la Enseñanza gente nea.

¿No podían esas respetables madres de Estrepajosa, dedicarse a surcir calzones para los pobres o para los amigos de confianza?

Vida política

Aunque la actitud observada por Canalejas en las huelgas de Sabadell y Barcelona, y la que adoptó anteriormente impidiendo la celebración de mítines y veladas para honrar la memoria de Ferrer y persiguiendo a quienes en la tribuna pública se mostraron contrarios a la guerra, le han arrancado la careta de democrata con que se cubría, todavía trata el hombre que llegó al Poder a consecuencia de una de las más bajas intrigas palaciegas volver a ponérsela.

A este fin, jura y perjura que él es el mismo político radical de otros tiempos, y sostiene con singular apotomo que le calumnian y procuran su descrédito cuantos afir-

man que entre él y Maura apenas hay diferencia.

Y no solamente hace esto, sino que lanza toda clase de retos y bravatas contra los que mantienen firmemente que no hay que creer en sus palabras, sino tener en cuenta sus hechos.

Sin embargo, por mucho que se esfuerce el jefe del gobierno, por mucho que grite, por más que use y abuse del latiguillo, no convencerá a las masas populares de que es consecuente con lo que ayer defendió y de que siente por ellas el cariño de que tanto habla.

El hombre que afirma que los oradores del mitin de Barbieri, hoy procesados y encarcelados, delinquieron al expresar allí sus ideas, es un reaccionario.

El hombre que aprueba ó que inspira las órdenes por las que no se consentan las manifestaciones, veladas y mítines para tributar un recuerdo a la memoria de Ferrer, es un reaccionario.

El hombre que ordena ó dá su sanción a lo hecho en Barcelona con los metalúrgicos, está a la altura del Cierva ó la traspasa.

El hombre que procede con el despotismo que él ha procedido con los huelguistas de Sabadell, y que llega a decir que lo mismo hará con cuantos se conduzcan como ellos, deja atrás a Maura.

El hombre que juzga la predicación de la huelga como una cosa altamente condenable, no puede con razón alguna llamarse liberal.

Y tal conducta, semejante acción podrá agrandar en elevadas esferas, la aplaudirán elementos que ven con antipatía el movimiento obrero y la contemplarán con gusto conservadores, clericales y carlistas; pero la aborrecen, execran y maldicen no ya todas las fuerzas avanzadas del país, sino cuantos se precien de verdaderos liberales.

El Sr. Canalejas, con unos cuantos meses en el Poder, ha acreditado que su amor a las ideas democráticas corra parejas con el que han tenido otros políticos que han alardeado menos de profesarlas, y que su interés por los trabajadores es con escasa diferencia, el mismo que han mostrado otros gobernantes de matiz político menos avanzado.

Obreros presos por defender ideas, obreros presos por recurrir a la huelga para mejorar las condiciones del trabajo, funcionando con más frecuencia que en tiempo de los conservadores la ley de Jurisdicciones, sin merecer el respeto debido los derechos de reunión y de asociación cuando van a ejercerlos los trabajadores, qué más pruebas necesitan éstos para convencerse de que el interés del Sr. Canalejas por ellos queda reducido a simples palabras?

El jefe del gobierno podrá decir lo que quiera, afirmar lo que bien le parezca, sostener ya es sostener! que mira el más por el bienestar de los necesitados que los que él llama «agitadores»; pero nada de eso contrarrestará el pésimo efecto que en el ánimo de los proletarios produce sus actos como político.

Por encima de las palabras están los hechos, y a ellos se atienden los obreros. Y como los hechos del Sr. Canalejas le acusan de ir contra ellos y de favorecer a los explotadores, de servir a los privilegiados, lejos de sentir por él simpatía alguna, le juzgan con dureza, y le tienen, como le deben tener, por un enemigo de su clase.

Pablo Iglesias.

(De «Vida Socialista».)

Apenas ha tomado posesión de su cargo el Sr. Morón, y raro es el día que no hay un enredo con la policía.

Sr. Gobernador, pida V. su traslado a Canarias, que es el único medio de vivir en esta tierra un poco tranquilos.

La casa de Meca

Así puede llamarse nuestro ilustre Ayuntamiento, modelo de mala administración, de vicios y caciquismos.

«El que no entra, no peca», dice el refrán, y en efecto, a nuestro Concejo le viene que ni de perillas, el viejo estribillo.

La persona más justa, la que vocifera y truená contra las inmorales y desvergüenzas, apenas traspone los umbrales de aquella casa se sienten atacados por el microbio del frescalismo, y se olvida hasta de su propio decoro, para ser digno de los chanchullos que en la misma se amasan.

Ya manden los conservadores, ya manden los liberales, los alcaldes que nos tocan en suerte no pueden ser peores.

Ruiz Hidalgo, en su monomanía del Parque precipita al erario municipal por la pendiente de la bancarrota, convierte a los empleados en una serie de camaleones que solo se alimentan del aire y de la esperanza de que lleguen días felices en que se les pague sus haberes.

Y el bueno de D. Diego, entregado en cuerpo y alma al super hombre de D. Teodoro, le abre las cajas municipales para que saque de ellas el último centimo con destino al famoso Cuartel que para nada ha de servir.

En suma, que los mismos perros con los mismos collares.

Según de público se sabe, se debe a los empleados desde el mes de Julio, se desahucian las escuelas públicas por no haber abonado desde el pasado siglo los alquileres, los servicios municipales están abandonados, y hasta la guardia municipal, con sus raídos uniformes y sus famélicas caras, nos dan una triste caricatura de lo que por la casa grande pasaba.

Ayuntamiento como este, no lo hay ni en el villorrio más pobre e indecente.

Aquí solo se piensa en favorecer a los paniaguados, aunque el pueblo que paga, se quede sin higiene, sin luz, sin escuelas y sin salud.

¡Pobre Murcia y pobres murcianos que tenéis que aguantar a tales concejales!

Si viviérais en Frajana ó cualquier otra kabilia de Marruecos, no encontraríais un santón como el bueno de D. Teodoro, que no vacilara en dejaros, sin lo preciso para vivir con tal de que el Cuartel vaya adelante, y vengan pronto galantes oficiales que enamoren a las simpáticas hijas de esta tierra.

Tendrán muchas hijas que colocar los buenos mangoneadores de nuestro Municipio.

Si fuera así, no se asusten, paguen a los empleados, mejoren las condiciones de salubridad de la ciudad, y no les quepa duda que las casarán a todas.

De lo contrario, se quedarán para tías, como la mayoría de los que entran en esa casa de Meca.

LOS CIEN MILLONES

En la primera sesión que se celebró en el Congreso, el Gobierno dio lectura de un proyecto de ley solicitando autorización de las Cortes para contratar un empréstito de mil quinientos millones de pesetas; de los cuales se habían de destinar ciento para instrucción pública.

Desde entonces a hoy hemos estado estudiando la manera de encontrar esa fórmula especial de que se ha hablado tanto de la democracia.

Para determinar a qué departamentos ministeriales y... ¡que si quiere! La lógica que regula el funcionamiento de las matemáticas que para su uso particular posee el ministro de Hacienda, es una lógica que se halla fuera del alcance intelectual de los miseros mortales que en esta tierra que rascar, se entretienen en estudiar y comentar los hechos y propósitos de los que llevan las riendas del carro nacional.

Se pide a la nación ese esfuerzo tantas veces superior a su resistencia económica...

Y ¡oh dolor! de los mil quinientos millones que seguramente se sacarán del bolsillo del siempre pagano Juan sin Nombre...

El pueblo calla resignado preparándose a sufrir con santa paciencia el mantenimiento que se le prepara...

Fomento e Instrucción pública, son dos cantidades negativas para los monarcas, y nunca dentro del régimen actual han de ser mejoradas.

Mi obispo

Tengo yo un polichinela, que representa un obispo católico, apostólico, romano, con su mitra y su sayal de fraile...

No sé si es varón o hembra, porque no lo he registrado; pero me ha resultado el autómatas un bergante de siete suelas...

Lo tengo en una urna que semeja un palacio, y todos los que tienen la desgracia de conocerlo, tienen que decir de él: pero nada bueno.

Uno al verlo me dijo: «Pues, si se parece a un obispo gallego que yo conozco... Otro: «Es el viyo retrato del que echaron de su diócesis...

El otro día lo vió un sacerdote que tenía cara de hambre y me lo quiso romper diciendo: «Este es el obispo avaro que recibe hasta 8.000 duros de un golpe para limosnas y misas...

truido ó está construyendo un palacio en As... tortas y pan pintado?

En fin, había resuelto tirar mi polichinela al río, porque sinó vá a escandalizar hasta los niños de la Inclusa...

Veremos lo que hago.

TOLSTOI

Y acóntenció, bendiciéndoles, se fué de ellos, y era llevado arriba, al cielo.

Tolstoi ha muerto. Huyendo de los suyos, que no entendían su lenguaje, cayó en brazos de la gran libertadora...

Tú, Eternidad, tuviste piedad de él. ¡Huía de los suyos, como el dulce Jesús no encontraba calor en su familia!

¡Por qué no entendéis mi lenguaje? ¡Creéis que mi palabra es susurro del aire entre la fronda, dulce deleite del espíritu!

Así hablaba el viejo en su casa solariega de la estepa, y los suyos, guiñando los ojos, se decían: locuras de senectud.

Y el viejo huyó. Quería ser consecuente; repugnaba vivir como señor y rico, él que predicaba la igualdad y la pobreza.

Si viviese comprenderia su error. ¡Vivir como uno quiere! ¡Oh locura pareja a la que secó el cerebro de Alonso Quijano!

Todo se opone a ello: el egoísmo del rico avaro, de su holganza, el torpe anhelo del pobre que quiere ser rico, la inercia que nos mantiene inmóviles entre el fluir eterno de la vida...

¡Vivir como anhela el alma acendrada por el dolor! ¡Ah, pobre loco! Ni aun muerto te seguirán. Los tuyos te harán exequias; estatuas tu pueblo; las gentes apoteosis.

Tolstoi nació en Jasnaja Poliana el 28 de Agosto de 1828; tenía en la actualidad por lo tanto 82 años.

No mostró en su juventud gran amor a los libros. Los placeres mundanos le apartaron por completo del estudio.

Tras continuos fracasos renunció a las carreras de Letras y Derecho, ingresando en el ejército. Prestó servicio en las tropas del Caucaso y más tarde se contó entre los soldados de Sebastopol.

En el Caucaso escribió sus primeras obras tituladas «La infancia», «La juventud» y «Los cosacos». También escribió «La novela de un propietario ruso».

Contrajo matrimonio en 1862, y se retiró a sus propiedades, situadas en el país que le vio nacer, dedicándose al cultivo de las Letras, a la educación de sus hijos, y a los aldeanos.

Desde entonces su pluma no ha descansado un momento. No citamos sus obras por ser todas conocidas. Sólo la muerte ha interrumpido la labor literaria de este fecundo novelista.

Tolstoi era enemigo de los métodos oficiales para la enseñanza. Quería que la libertad más amplia sustituyera a la disciplina académica.

Sus conceptos sobre el patriotismo, el cristianismo y el amor causaron enorme sensación en el mundo. Fueron discutidas sus teorías con gran apasionamiento.

Se va un gran hombre, un Jesús sin milagros, sin calvario y sin apóstoles, uno de aquellos hombres de los cuales se puede decir que la tierra disminuye de peso cuando ellos desaparecen.

Fuera de Rusia su evangelio no era más que una curiosidad literaria. Sus últimos comentaristas le estudian como una originalidad, pero no como un conductor espiritual.

Nosotros, latinos, no sentimos a Tolstoi, extraño, torturador, nebuloso, como todos los rusos y sin nuestras pasiones. Tolstoi reclamaba un hombre sin nervios, sin carne activa, sin ebulliciones espirituales...

Pero en él se desarrollaba una fuerza cebrante enorme, una energía anímica formidable, una ética rectilínea de profeta bíblico.

Descubramonos ante su cadáver, y que sea por siempre alabada su memoria.

Sr. Alcalde: ¿No ha informado todavía la Comisión sobre lo pésimamente del servicio y la porquería de aguas que dá la empresa de Santa Catalina?

O está V. en baba, ó es que tiene interés en retenerlo, y le aconsejamos por su bien, que se resuelva pronto ó tiraremos muy fuerte de la manta.

EL FRAILE

No es institución dogmática y por lo tanto puede hablarse del fraile sin peligro de caer en pecado.

Del fraile acaba de decir Canalejas mil perrerías, declarando urbi et orbi que la Iglesia no puede consentir que la invada una mendicidad inf-cunda; del fraile dice un periódico que le odian los españoles de todas las clases y categorías.

La mala voluntad contra el fraile se extiende cada día más, porque no sólo invade la esfera del poder civil, sino que dentro de la misma Iglesia se hace insostenible.

Lo ocurrido en Salamanca, hace pocos días, dice más que cuanto pueda escribir la prensa republicana y liberal.

El provisor de la diócesis instruye diligencias canónicas contra el guardián de los capuchinos; el obispo retiró las licencias al padre guardián, acude éste a Roma por intermedio del cardenal Vives Tado, y Roma falla contra el obispo y a favor del fraile.

El fraile de Roma es el general de los franciscanos, de los capuchinos, de los jesuitas, y ese fraile domina en el Vaticano, impone su voluntad, dicta la ley y ampara al fraile de su orden, este donde esté, y lo arranca a la autoridad de su prelado, como de hecho la tiene fuera de la potestad civil.

Por eso cuando hay un choque entre el fraile y el obispo, Roma dá la razón al fraile y el fraile vence y patea al obispo.

El privilegio irritante de que disfruta el fraile no se limita a su condición como ciudadano, sino que le extiende a sus fueros dentro de la misma Iglesia contra los demás sacerdotes, incluso los provisores y los obispos.

Su influencia es avasalladora, porque cuenta con la impunidad; su soberbia es grande, porque manda sin responsabilidad; su avaricia no tiene límites, porque sabe que los obispos y el clero le temen, y se entromete en el terreno de la potestad civil, porque abriga la certeza de que enemigos como Canalejas son inofensivos.

Todo tiene límite y término, y la fraileocracia ha de tenerlos también; el ejemplo de Francia y Portugal ha de dar sus frutos y no ha de ser España la última en seguirlo.

MURCIA NUEVA es el periódico de la localidad que más ventajas ofrece a los anunciantes, tanto por el número de ejemplares que edita, como por la baratura del anuncio.

Así se hace patria

La policlínica del Barrio

El Circulo Republicano del Barrio, esa entidad política que en los albores de su vida ha dado patentísimas muestras de amor a la República, se muestra incansable, en cuanto al bien del pobre obrero se refiere y vá a dar nuevas muestras de vida y de entusiasmo.

No contentos con dotar a aquella barriada de una escuela diurna y nocturna con enseñanza neutra a donde acuden a recibir una enseñanza libre de todo prejuicio, centenares de niños y de obreros, vá a abrir una policlínica, a cargo de reputados médicos en la que hallarán la salud todos los pobres de Murcia, republicanos ó monárquicos, católicos ó ateos.

Con un desinterés que les honra, sin remuneración alguna, esos filántropos maestros en la ciencia de Hipócrates, van a inaugurar en esta maldita tierra del caciquismo, una de las más importantes mejoras para la clase obrera, que la librará de acudir a la beneficencia oficial, de acudir al Hospital, donde las angelicas hermanas de la toca blanca, atormentan el alma del enfermo con sus constantes y monótonos rezos, y con sus rancias teorías de la otra vida, que les hace pensar en la muerte con tanta fuerza como en titánico esfuerzo.

La policlínica del Barrio, vá a ser el bálsamo que dulcifique las amarguras del pobre enfermo, que débil y sin fuerzas tanto en el espíritu como en el cuerpo, prefiere morir tranquilo en un rincón de su casa, que acudir a esos centros benéficos donde sólo se le habla de la muerte con tanto rezar y confesar.

El desinterés que anima a ese puñado de valientes paladines de la ciencia, es de los que debe esculpirse con piedra blanca, pues en los tiempos de positivismo que corremos son pocos, muy pocos, los que sintiéndose Quijotes, se deciden a hacer algo en pró de los desgraciados, de los que desheredados por la fortuna, son de peor condición para muchas gentes, que el perrito faldero de la «cocotte» caprichosa, ó el caballo regalado de los grandes señores.

Así se hace patria, señores egoístas.

Así se alienta a la clase menesterosa para que sepa conllevar los ataques del infortunio.

El Centro Republicano Obrero del Barrio, es digno de admiración de todos los hombres de corazón, pues viene a llenar un vacío en esta sociedad, ultrapositiva y egoista que todo lo relega al dinero.

Por ello, enviamos nuestra más entusiasta enhorabuena a la entidad republicana que honra a Murcia, y que tan alto pone el nombre de nuestros ideales, a los que ofrece cuanto puede ofrecer, la abnegación y el dinero.

DE ALICANTE

NO MERECE LA PENA

La prensa local viene estos días un poco alborotada é indignada contra un periodista no alicantino que quiso sentar plaza de intrépido y rebelde, tratando de menoscabar los prestigios de don Benito Pérez Galdós.

La cosa no merece la pena, queridos cofrades, que la gloria de Galdós está ya mucho más allá de todo ataque snobista.

Que no otra cosa significa esa desdichada humorada del desconocido periodista, imitador de lo que en Madrid hacen todos los jóvenes literatos fracasados con-

tra los viejos que obtuvieron una reputación...

No merece la pena que nadie se indigne por lo ocurrido.

El periodista autor de la desdichada flagelación al nombre glorioso de Galdós, querría, sin duda, conseguir un éxito de escándalo para su obscuro nombre, ya que no puede alcanzarle otro linaje de éxitos.

No pensáis que con vuestra campaña—justa si se tratara de otra persona, plausible si se tratara de otro escritor—estáis haciendo el caldo gordo al periodista en cuestión, logrando popularizar su nombre condenado a no salir jamás de una obscura mediocridad lamentable?

No sigáis, no sigáis jaleando al periodista osaduelo que con esas armas quiso conquistar un nombre literario que jamás alcanzará de otra suerte.

Consignad vuestra protesta airada; bien está. Repeled el oprobio.

Pero para ello os bastara decir que ese periodista no es alicantino.

El Corresponsal.

DIETAS A LOS DIPUTADOS

No se nos diga que en buenos principios democráticos todos los cargos, deben ser retribuidos, y principalmente aquellos de elección popular, como los de diputado a Cortes, concejal, diputado provincial, miembro de los Tribunales industriales y de la Junta de Reformas Sociales, alcaldes de barrio, etc., etc.

Es cierto; pero también lo es que hay que distinguir de tiempos para recordar el derecho, y por lo tanto que para llegar a conceder dietas a los diputados a Cortes, lo primero que se necesita es que el país nade en la prosperidad, que el Estado sea rico, que todas las atenciones públicas estén cubiertas que haya dinero para todo y que, teniendo los ayuntamientos y diputaciones, no resulten los diputados a Cortes, como privilegiados en medio de un país en ruinas en donde existe la sangría suelta de la emigración, hecho este que constituye por sí solo plena prueba de miseria y que demuestra con aterradora pesadumbre que falta pan que existen clases desheredadas que padecen hambre y que para comer necesitan entregarse al látigo vil del moderno blanqueamiento.

¿Votarán los diputados republicanos la reforma? Creemos que no, porque si de un lado existe la consideración de que las dietas pueden llevar al Parlamento al obrero y al intelectual pobre, de otro lado existe la poderosa razón de que no es justo desahogar al contribuyente, del que vive el pobre, y que mientras no haya dinero para el retiro obrero y para mejorar la suerte del proletariado, poniéndole al abrigo del hambre y de la miseria moral y material, los representantes de ese pobre pueblo no deben adjudicarse dietas de cinco duros, aparte de las mil ventajas que en España, tiene el cargo de diputado, entre los que figuran la de viajar gratis, la de la inmunidad concedida con una amplitud de que no hay ejemplo en ninguna nación del mundo, la franquicia postal, la categoría para ser gobernadores, subsecretarios y directores generales, y sobre todo la de poder ser agentes de negocios, empleando para tales fines la influencia que les da el cargo en estos tiempos de parlamentarismo degenerado.

Después de todo tendría gracia que los diputados republicanos que no han hecho nada de provecho para que se derogue la ley de Jurisdicciones, que no han debido consentir que esa ley continúe en vigor, que no han tenido alientos para llegar hasta su obstrucción en defensa de la libertad escrutada y al derecho hollado, pusteran toda la carne en el asador para adjudicarse los cinco duros de dieta.

Sería una lección para el pueblo y des-

Farmacia Catalana

M. REBORBOSA

Medicamentos químicamente puros



Calidades Nacionales y Extranjeras

Deposito exclusivo de LA VACUNA SUIZA, de los productos del INSTITUTO DEL DR. FERRÁN

DE BARCELONA, etc., etc.

MURCIA

consoladora y triste para los que ven que...

Para el Papa, para el Nuncio de Su Santidad y para todo el Episcopado Español.

Desde Enero último en que tuve las primeras noticias de la lealtad, nobleza, caridad y fundamento con que me perseguía mi amigo D. José Alba de la Hoz...

que fumigarse los oídos. Y por último; el día 2 de este mes dirigí al Sr. Provisor una epístola que ocupaba las cuatro caras de un pliego de papel de barba...

¿Es esto justo? ¿Es razonable? ¿Es cortés? No revela un abandono punible y falta de caridad, de fe y de celo por la tranquilidad de los pueblos y la salvación de las almas...

Fabian Galindo García.

Mitin en la Alberca

A la serie de mítins que la conjunción Republicano-socialista de Murcia, ha empezado a celebrar, hay que añadir el siguiente, el cual no pudo ser de mayor éxito...

LAZARO SOMOZA

De la juventud republicana. Se expresa con facilidad de palabra y habla con vehemencia. En párrafos enérgicos condena al régimen monárquico ensalzando las ventajas que sobre éste tiene el republicano...

ANTONIO NAVARRO

También de la juventud republicana. Pronuncia un fogoso discurso atacando con rudeza a los que nos llevaron al Barranco del Lobo, y cometen negocios como el de la escudra, la vasco-castellana y el Monte de piedad de Jerez...

MONTOYA

Hace un parangón entre la cultura republicana del pueblo español antes de la revolución del 68 y la del presente, para demostrar que si la República del 73 fracasó por falta de ilustración en el pueblo, la próxima, que viene ya cerca, vivirá próspera y feliz porque el pueblo español está capacitado para el cambio de régimen. (Aplausos).

PEREZ ABRIL

De la juventud socialista, muestra sus esperanzas en que pronto sucederán en España acontecimientos que transformarán honradamente el estado actual de cosas. (Aplausos).

GUIRAO CANADA

Algunos de mis correligionarios me llaman discoloro porque soy un rebelde que no me conformo con nada que se aparte de la rectitud y pureza de los principios democráticos, ni me someto a servilismo alguno mil veces más odioso entre los republicanos que entre los monárquicos...

Hoy ya vamos dejándonos de ser poetas para volvernos políticos; hoy caminamos con la vista en el Ideal pero sin alzar los pies del suelo, sin remontarnos a regiones altísimas desde las que no se pueden gobernar los pueblos...

Encarece la necesidad de la organización como medio de hacerse los pueblos libres y de instaurar en España la República.

Encarece la necesidad de la organización como medio de hacerse los pueblos libres y de instaurar en España la República.

Encarece la necesidad de la organización como medio de hacerse los pueblos libres y de instaurar en España la República.

MIGUEL ANGEL UGENA

Censura al elemento obrero porque siendo el más numeroso de los que componen la sociedad, vive sometido como esclavo cuando puede y debe ser soberano.

Combate con rudeza la incultura y el clericalismo. (Aplausos).

E. HERNANDEZ

Saluda a las mujeres que asistiendo a estos actos dan un ejemplo de patriotismo, y al pueblo de la Alberca que siempre ha respondido con entusiasmo y fe a todo movimiento republicano.

Ensalza la labor que está realizando la conjunción republicano-socialista, labor de patriotismo.

Ataca al caciquismo que se padece en toda España y principalmente en Murcia.

MARTINEZ CARAVACA

Hace historia de cómo se formó en Murcia la coalición de republicanos y obreros, exponiendo los trabajos que ha llevado a efecto, trabajos que benefician la causa de la Libertad y la República.

Explica la necesidad de los dos únicos partidos republicanos como medio de consolidar la día que se instaure la República: el radical y el gubernamental.

Aconseja buena fe y entusiasmo como único medio de que triunfemos.

Habla de la diferencia entre el motín y la revolución, condenando a aquel y loando a esta. (Muchos aplausos).

MARIANO RODRIGUEZ

Dice el por que de la unión de los socialistas con los republicanos.

Esta unión es sólo para derribar al régimen; luego nosotros defenderemos nuestro ideal, que no consiste en un cambio de régimen sino en una honda revolución transformadora del orden actual de organización social.

Historia el desarrollo del problema obrero, encareciendo la necesidad de la organización para defenderse de las exigencias patronales.

Analiza la moral cristiana, moral que por el transcurso del tiempo, y por las malas prácticas, han substituido los que se llaman ministros de Cristo en la tierra.

Esta moral hoy día no es sino una fuerte cadena de que los ricos disponen para esclavizar más a los hombres.

Encarece la necesidad de que el obrero se deje de prejuicios y no tenga otra ambición que la de manumitirse de la esclavitud a que hoy está sometido...

Condena los procedimientos que emplean los gobiernos monárquicos, siempre perjudiciales a la clase obrera que es la más numerosa. (Nutridos aplausos).

Con el mayor orden y entusiasmo terminó el mitin.

DE ULEA

Tenemos en este pueblo un cementerio que es un verdadero foco de infección, primero por hallarse éste dentro del casco de la población, y segundo por ser de tan cortas dimensiones que es incapaz de todo punto con relación a los habitantes que tiene el pueblo...

Por iniciativa del pueblo se acordó edificar un nuevo cementerio hace más de ocho años, del cual fueron construidas sus cuatro paredes mediante un reparto vecinal.

Como era natural faltaron dineros para su terminación y quedó paralizado; se trascurrieron dos años y el Ayuntamiento toma un acuerdo y nombra una comisión y procediendo esta a la distribución de parcelas y vendiéndolas acto seguido a precios de factura, recaudándose con esto muy suficiente para su terminación.

Pues bien, solo se edificaron dos casetas reducidas quedándose estas hasta sin cubrir por falta de dineros.

¿Quiere decirnos la señora comisión y el Ayuntamiento en pleno donde y en qué se han invertido esos dineros?

El pueblo entero espera la contestación si es que tiene derecho a saberlo.

Vaya unos administradores con fatigas que tiene Ulea.

El Corresponsal

Aviso a las empresas de espectáculos

Habiendo llegado a nuestro conocimiento que con el nombre de Murcia Nueva se suplicarán billetes de favor para los espectáculos, Murcia Nueva no suplica favores, sino datos, para combatir duramente chanchullos, expoliaciones, abusos e injusticias.

¿Que no se dan las cuentas?

Hace dos meses que pasó la po re feria de Murcia, y por lo tanto, que terminó de funcionar la célebre tombolita de beneficencia.

Pues bien, en dicho tiempo no ha tenido un rato de lugar la comisión de dicha junta benéfica, y sobre todo su flamante administrador señor Ayuso, de tomarse la molestia, y mandar a la prensa, las copias de las cuentas de la rifita de marra.

Y como el pueblo que sacó el dinero, es el que tiene el derecho a saber en qué se invierte, a cuanto asciende lo recaudado, los gastos ocasionados y el líquido resultante, nos parece muy puesto en razón, que ese finchado caballero, omnipotente amo y señor de los estómagos de los empleados de las casas de Misericordia y Manicomio diga cuantas son dos y dos, y demuestre a Murcia que no es su esfuerzo inútil, ni viene para martingalas más o menos correctas.

El señor Ayuso que se cree superior a los demás hombres, no debe tener en tanto su pedantería que se niegue a dar al pueblo cuenta del dinero que en sus manos ha puesto para sustento de los desgraciados asilados.

Por esta vez, nos limitamos a dar un toque de aviso a quien corresponda, para que las cuentas de la tómbola, sean del dominio público, pues al público importan.

De no hacerse así, diremos cosas muy gordas que por ahí se dicen y que de ser ciertas dejarían mal parados a personas que en la administración de la beneficencia pública se ocupan.

¿Qué cuesta señor Ayuso publicar esas cuentecitas para tranquilidad de todos? ¿Es que tienen borrones?

Désen pronto a la publicidad porque de lo

contrario, las malas lenguas dicen cada cosa que asusta.

Nosotros le ofrecemos publicarlas si se nos mandan, en el punto más visible del periódico.

Pero nos quedaremos con las ganas! Verdad, joven si que elegante don Juanito?

Tanto peor para su personalidad, fátua porque va a tomar muchos berriñeches.

Y si no, al tiempo.

Una hormiga con sotanas

Tenemos un curita en el partido del Llano de Brujas, que estoy seguro no habrá otro tan aprovechado, ni con tanta astucia.

¿Qué dirán ustedes que hace esta hormiga? Pues voy a decirselo:

En la cosecha de la seda, les reparte a sus cándidos fieles, simiente, con la condición que la han de criar y traerle su producto, sin por esto tener que abonarles, su trabajo en criarla, ni la hoja gastada, diciéndoles, que es para la Virgen; sacando de su importe algunos años una suma de tres mil y pico de pesetas, esto es de la seda. Ahora vamos a las aves de corral.

Les exige a las «Jefas» de la Hermandad del Corazón de Jesús, que de las gallinas que tienen en casa y se ponen ciegas, (y si no las tienen que las busquen) les ponen huevos y de los pollos que de ellos salgan, que se los repartan a las demás hermanitas subordinadas de ellas, a par o medio, (según la riqueza de cada una) con la condición que no pueden alegrar que se les ha muerto el par o medio que cualquiera de ellas criaba, y si por desgracia ocurre, tiene la cándida hermanita que llevarselos al bendito del señor Cura, de lo que ella tenga en casa, y al no comprarlos; es decir, que íntegramente ha de recolectar el Pater, las aves que nacieron de cada cluaca.

Además, por Navidad, le han de llevar cauduno de sus fieles, el mejor capón que tengan en casa o la pava más gorda que tengan.

También se ocupa el reverendo, en arreglar y desarrreglar novajías, según su capricho; no hace mucho tiempo que casó a una joven de su partido con un novio que le buscó, seguramente para tener quien saque el estandarte en la procesión que se celebra el día 25 de Abril, por lo que todos los fieles se prestan a este servicio.

Con lo dicho comprenderán que habrán pocos cucarachos tan aplicados o estafadores como el aludido.

Y supongo que le dará tres pitos que le quiten la paga a los curas.

Un excomulgado.

Benaján 23-11-910.

Coplas del sábado

I Unos cuantos estudiantes que han cometido un desliz, han conseguido tirar de su poltrona a Alanis.

II Que mal se encuentra señores el ex-dictador La Cierva, hasta el año se le acaba para meterlo en conserva.

III Mira tú si será tonto, el gran Rodríguez Sampedro, que se llama protector del ajado Magisterio.

IV Cuatro copas se tomó y denunció la «morena», una conspiración gorda que fraguó en una taberna.

V Para jaleos y lios los sentimientos humanos, y para decir verdades el palique de Soriano.

VI Dice que no cree en nada de lo que es a sobre tejas, y en cambio cree en la bula el bueno de Canalejas.

El mismo.

AL PÚBLICO

MURCIA NUEVA pone sus columnas a la disposición de todos los ciudadanos que se vean atropellados por el caciquismo, explotación inicua y por la «querosa» reacción, siguiendo la máxima popular de «Que cada candelero que aguante su vela». Aquí esperamos.

Murcia Nueva

SEMANARIO RADICAL

Órgano de la Conjunción Republicano-Socialista

Dirigido por Rodrigo Soriano

MURCIA NUEVA cuenta con la cooperación de firmas prestigiosas en las Letras, las Artes y la Ciencia.

Precios de suscripción

En Murcia, al mes. . . 0'25 ptas.
 En el resto de España al trimestre . . . 1'15 »
 En el extranjero, al año . . . 6'00 »
 Número suelto . . . 0'10 »

Anuncios y comunicados

En cuarta plana, a 0'10 céntimos líneas.
 Comunicados y reclamos, a precio de tarifa en la Administración.
 Tirada de ejemplares del número de hoy 2.500.

REDACCION Y ADMINISTRACION, PLATERIA, 75, SEGUNDO

SASTRERIA

PIEDRO YAGO

CORTE IRREPROCHABLE

PRONTITUD

ELEGANCIA

ESMERO

BUEN GUSTO

Deposito de Maquinas de la renombrada Casa

SINGER

Calle de San Ramon, número 66

Y VELA

DISPONIBLE

AL PUBLICO

TIPOGRAFIA DE REGION DE LEVANTE PLATERIA, 69 Y 73

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos en negro y colores.

ESTABLECIMIENTO DE PLATERIA

MANUELATAZI

Se hacen toda clase de objetos de plata y oro, a precios economicos.

PLATERIA, 3, MURCIA

MARTIN CARAVACA

MARIANO RODRIGUEZ

EL SIGLO XX ZAPATERIA DE FULGENCIO MARTINEZ

Príncipe Alfonso, 55.—MURCIA.

CALZADO DE LUJO

CONFECCION ESMERADA

Ultimas novedades en el ramo

Economía. Prontitud. Buen gusto. Príncipe Alfonso, 55

DISPONIBLE

TOMÁS MARIÁ PEREZ (Hijo)

Grandes almacenes de paños nacionales y extranjeros. Extensó surtido en forrería, chalecos de fantasía, merinos y otros artículos.

PRECIOS ESPECIALES PARA AMBULANTES

Central en Alicante, Mayor, 12.—Sucursales en Murcia, Príncipe Alfonso, 53

NIGROTAN

Excelente betún líquido, único en el mundo, que no corta las pieles de los calzados por finas que sean. Para aplicarlo no se necesita perder tiempo y paciencia, frotándolo. Queda brillante y con tono de nuevo el calzado, sin trabajo de ninguna índole.

De utilidad innegable para las señoras. Precio: UNA PSETA el frasco para cincuenta pares de botas.

Cremas FABELIN y DAUER

Las mejores y más baratas. No rajan la piel. 25 y 30 céntimos la caja.

Ceras de lujar extra-Prima

Inmejorables para los zapateros. Sirven como ningún otro producto para abrillantar los arcos de las caballerías y restaurar los muebles de nogal deslucidos. Único representante en la provincia: JOSÉ MARTINEZ, Plaza de la Trinidad, 2.

Se venden estos productos en la acreditada zapatería de Fulgencio Martínez, Príncipe Alfonso, 55, y en todos los establecimientos bien surtidos de zapatería, mercería, guarnicioneros y droguerías de esta localidad.

Fabricación especial de sellos de caucho

Se sirven a las 6 horas de encargarlos. Garantizada su construcción sólida su buena impresión.

Placas de zinc y latón caladas para marcar cajas, sacos, y toda clase de envases.

Numeraciones y abecedarios en zinc, latón y caucho, y tinta para los sellos.

ENRIQUE HERNANDEZ PLATERIA, 75

Tarjetas de visita 2 ptas. 100 en la imprenta de este periódico